

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Algunos de los resultados de la tercera votación, celebrada por el consejo municipal para elegir Alcaide, quedó definitivamente nombrado don Manuel Zamora.

Cumpliendo lo que dijimos, hoy que el señor Zamora es ya presidente de esta Ayuntamiento, le enviamos nuestro respetuoso saludo, y abrigamos la esperanza que a su dicho cargo viene con el espíritu más político que se puede tener en algunas ocasiones, olvida el nuevo Alcaide que no se debe al partido que le ha designado para este cargo sino a la ciudad.

Así lo esperamos.

Parece que marchan por muy buen camino las gestiones que se hacen para la unión de las ramas conservadoras. En la reunión que celebraron los exministros que siguen al señor Dato dominó la nota de que debe procurarse la unión de las fuerzas conservadoras, y ya se dice que en las elecciones próximas presidirá una estrecha concordia entre los elementos ministeriales y deistas, lo cual a tanto equivale como a declarar que en principio esta hecha la unión.

Si siempre debemos fallararnos de la concentración de grandes núcleos políticos, en las circunstancias presentes debemos felicitarnos mucho más por lo que afecta a los elementos de izquierda. La única manera eficaz de combatir los sectarismos de los partidos extremos es mediante la unión de los partidos de las derechas y a este fin deben colaborar las clases neutras que no simpatizan con los socialistas que hoy pretenden implantar socialistas y sindicalistas.

Todavía no se ha publicado en la «Gaceta» el decreto que se dice que han de celebrarse las elecciones de diputados a Cortes, pero se dice que antes del día 9 aparecerá dicha disposición en el periódico oficial. Desde luego es injusto que el día fijado es el 1.º de Junio. Al gobierno le interesaría tener constituido cuanto antes el Parlamento, no solo porque necesita legalizar la situación económica, sino también porque precisa que la nación no se halle privada de Cortes, pues dados los momentos difíciles por que atravesamos, es muy peligroso no contar con un Parlamento que pueda hacer frente a las contingencias que se sobrevengan.

Por lo demás, la política se desliza con reativa tranquilidad. Pagados los primeros momentos de asombro primero, por la publicación del decreto de disolución de las Cortes, y de irritación después por aquellos elementos que se han visto distanciados del Poder, la calma vuelve aunque no será por muchos días, pues próximas las elecciones, nos hallamos en vísperas de campañas electorales, en las que los partidos de oposición han de procurar poner de su parte todo el entusiasmo posible para enardecir al cuerpo electoral.

Las elecciones venideras tienen especial importancia y debe haberse unido el mencionado cuerpo, para que tome una parte muy activa en ellas y no puedan luego llamarse a engaño al porvenir de España dependiendo de lo que decidan las urnas. Ello requiere que los elementos de las izquierdas y no deben olvidarlo, por lo tanto, los de las derechas los cuales tienen el ejemplo de lo que sucede en algunas naciones para no dejar de poner toda su actividad y todo su entusiasmo al servicio de la causa del orden.

Se hacen instalaciones eléctricas y se hacen bordados a máquina y a mano y toda clase de donaciones. Precios muy reducidos. «El Eco» Cuatro Santos, 12. 08 abasone 1919

Hecho misterioso

Según las noticias que ayer recogimos el hecho misterioso del que venimos ocupándonos, esta a punto de descubrirse. En cuanto la denuncia de lo sucedido llegó a la Inspección de Vigilancia, fué designado por el señor Inglés, un agente, el señor Gonzalez, para que este tomara a su cargo el descubrimiento del hecho, pues en repetidas ocasiones había demostrado ser un excelente policía.

Esta que tomó con verdadero celo el asunto y con la eficaz ayuda del vigilante nocturno del barrio de la Concepción Francisco Montoya, parece, que han encontrado una pista que los llevará al descubrimiento total del hecho.

Como resultado de esta nos dicen, será puesto inmediatamente en libertad el padre de Josefa e Isés Ruiz Baños, que fué detenido por encontrarse en algunas contradicciones.

Hemos visto también, que la guardia civil del puesto de San Anton, permaneció casi todo el día de ayer en el referido barrio haciendo averiguaciones.

Para no entorpecer, las gestiones de las autoridades suspendemos esta información, prometiendo a nuestros lectores que en el momento que se conozca ya fijo lo ocurrido, lo daremos a conocer, cosa que creemos no tardará muchas horas.

Sobre otro suceso

Como recordarán los lectores, hace unos días corrió por toda la población el rumor de que a la estación, del ferrocarril de M. Z. A. habían llegado facturados en un cajón, dos niños de corta edad.

Nosotros fuimos los primeros en comenzar a hacer averiguaciones, pues para algo somos «El Duende», y nada podemos saber.

Hoy, al hacer nuestra información diaria, en la Inspección Municipal, nos encontramos, con un oficio en el que por el Alcaide, se ordena al jefe de la Guardia Municipal, averigüe si los niños que en aquella fecha decían habían llegado en el cajón eran Andrés Avila Jarobo y José Nieto Granero.

Estos detalles, son pedidos por el Alcaide de Orihuela, de donde desaparecieron los niños.

En efecto esos dos niños están en la Carcel, pues fueron detenidos por la guardia municipal el pasado día cinco y presentados en la Jefatura de Policía.

Se trata solamente este hecho, de que esos niños según averiguaciones del jefe señor Aviles, hablaban fugado de su domicilio paterno, según declaración de ellos mismos, siendo una fantasía popular lo del cajón pues, ellos vinieron en la garita de un vagón de mercancías.

El Duende

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Madrid nuestro amigo don José Gómez Jorquera, en donde pasará unos días con su señor padre don Juan Antonio.

—Para Valladolid marchó después de estar unos días en esta el comerciante de aquella plaza don Evaristo Bermudez Gómez.

—Regresó de la Capital nuestro amigo don Fernando Garcia acompañado de su distinguido esposa e hija Pepita.

—Salíó para Totana el industrial de esta plaza don Miguel Lozano Ruiz.

—Regresó a Murcia después de una breve estancia en esta don Francisco Martínez Vivanco.

Enfermos

Se encuentra muy mejorado de su enfermedad don Salvador Escudero, del comercio de esta ciudad.

También se encuentra restablecido de su dolencia nuestro amigo don Vicente Hernández Cantalapiedra.

Se encuentra mejorado de su enfermedad, nuestro querido amigo, el Auxiliar de Oficinas de Marina don Federico Cortina.

DE ACTUALIDAD

Crítica es la situación actual de España, más crítica la de los gobiernos de turno, mucho más la de la clase media y más aun, si cabe, la de la clase trabajadora. Total cuatro efectos de una sola causa.

¿Que va a pasar aquí? Solo Dios lo sabe. La imprevisión de nuestros gobernantes ha contribuido poderosamente a que se presenten los momentos difíciles porque atravesamos.

Los obreros, dando ejemplo de sensatez y cordura se abstienen, con un proceder digno de los, de crear dificultades a los poderes públicos, pues si, debido a las circunstancias, se mostraron hostiles en algunas provincias fué debido a elementos perturbadores que se valen de la masa obrera para fines ajenos en un todo a los perseguidos por esta.

El obrero de por si no hace nada que pueda tacharse de incorrecto, dado el estado actual de cosas.

Y si los trabajadores, con gran sensatez, se dieran cuenta de lo beneficioso que les sería pertenecer todos a los Sindicatos Católicos, no tendría necesidad de iniciar siquiera su protesta, contra el estado actual de las cosas; pero con toda su sensatez la mayoría resultan ser insensatos cuando no procuran visitar nuestros locales y enterarse personalmente de nuestros propósitos, desconfiando de aquellos que les aconsejan lo contrario, que son nuestros mayores enemigos.

Si en la actualidad, que tan grave se presenta el asunto, fueran todos los obreros españoles de los Sindicatos católicos, otro concepto se podría formar de la tempestad que sobre esta nuestra querida patria amenaza desencañarse.

A los gobiernos españoles les ha venido ocurriendo lo que al obrero que no sabe o no quiere dominar sus vicios y sus pasiones y despidiérnase su salario en superfluidades, quedándose sin lo necesario, y llega un día en que sus hijos le piden pan y no sabe de donde sacarlo.

Cuando un hijo pide pan a su padre y este no se lo puede proporcionar aquí se enrabieta, y este se desespera; lo mismo enteramente que le ocurre a los gobiernos con sus gobernados, que ha llegado el momento de que estos se enrabieta y aquellos se desesperen, sin saber qué camino tomar.

Y como el asunto trae cola, como la reuma es ya añosa, como ha llegado el momento árido y se avocina un funesto desenlace, (quiere Dios que no ocurra que de ocurrir todos lo habíamos de sentir cual mas cual menos), aquellos que son optimistas, creyendo que la salvación de España está en la revolución, acaso serían los que más la sentirían.

No hay necesidad de verter sangre para equilibrar un Estado desequilibrado. Hay otros medios más seguros y menos inhumanos.

Con caracteres energicos de hombres de recta conciencia y de buena voluntad, que los hay, se arreglaría el asunto en poco tiempo, pero senescetan esos hombres que a más de las cualidades dadas, tengan la entereza de corazón necesaria para imponerse y vencer las causas que pesan sobre España, amenazando su destrucción.

Portmán. GIL VALERO.

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose dichos admirables.

OSUNA. 3.—CARTAGENA

Magnesia «Bishop» antiácida efervescente

Venta Farmacia Ruiz Mengro Cuatro Santos

IV ANIVERSARIO del fallecimiento de la señorita

Maria de los Desamparados Salmerón Neca

que descanó en el Señor el día 11 de Mayo de 1915

D. H. P.

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo de 1919, de once a doce de la mañana, en la Iglesia del Asilo de la Purísima Concepción, será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrlón y doña Carmen Salmerón; hermanos doña María y doña Caridad; hermanos políticos, tíos y demás familia, ruegan a sus amigos la dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sras. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid, Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Si Alemania no firma...

El timo del bolchevismo

Es sabido que el actual gobierno alemán, en vista de que los aliados, al redactar los preliminares de la paz, prescindían cada día mas de los principios de Wilson que habían servido de base y condición al firmarse el armisticio, ha declarado repetidamente que, si se le propone una paz no inspirada en dichos principios la rechazará y entregará el poder a los espartaquistas.

Nadie sabe lo que haya de terminante en esta declaración del gobierno alemán; los hay que no creen en la realización de tal amenaza y, según parece, lo que mas temen los aliados no es que Alemania no firme, sino que firme y niegue cuando le convenga validez a su firma, alegando haber sido puesta bajo la coacción del hambre. Pero, de todos modos y por si acaso, su prensa ha hecho en los últimos tiempos una campaña para asustar al mundo, diciéndoles que Alemania viéndose perdida iba a hundir a la humanidad en el abismo de la anarquía.

Sin embargo, nada más inexacto que esto. Lo que el gobierno alemán dice es que, si los aliados le proponen una paz de venganza, habrá fracasado su política de reconciliación con el enemigo y, por lo tanto, según los principios democráticos que Alemania aceptó preteritamente bajo la presión de la Entente, no tendrá ese gobierno otro remedio que ceder su puesto a la oposición y la oposición es el espartaquismo apoyado por el socialismo independiente, ya que, por imposición de la misma Entente han sido desterrados del poder los partidos del antiguo régimen.

De esto a un plan premeditado y fríamente ejecutado, para destruir el mundo, hay un abismo. Veamos ahora los resultados de ese paso que el gobierno alemán puede verse obligado a dar.

Para la Entente serían terribles. A pesar de las tartarinescas medidas anunciadas por Foch, la Entente sabe perfectamente que, cuando un país llega a un estado de desesperación como el que presupondría al entregarse Alemania al espartaquismo no hay quien pueda con él. No están tan lejos los ejemplos de España y Rusia en las guerras napoleónicas y por si ellos no bastaran, ahí está el bolchevismo contra el cual los aliados son absolutamente impotentes. Este es precisamente el motivo de que la Entente ponga el grito en el cielo y pretenda una vez mas que el mundo venga en su auxilio, diciéndole que Alemania es la enemiga del género humano.

Pero, no hay tal cosa. Ya hemos dicho que el espartaquismo sería para Alemania un mal enorme, así como, a juzgar por las noticias no adulteradas por las agencias aliadas no ha sido para Rusia tanto. En Rusia, el bolchevismo ha implantado la pequeña propiedad territorial y ha librado al país del peso

terrible del ospital extranjero que, a cambio de mantener una minúscula industria y un tráfico rudimentario, absorbía una gran parte de las ganancias del país. En Alemania, como en el resto de Europa el problema de la tierra está resuelto desde hace casi un siglo, con pequeñas excepciones que se cuida de corregir el gobierno actual. En cuanto a su maravillosa industria, está capitalizada por el pueblo alemán en masa, y muy especialmente por el pequeño ahorro. Por estas razones, añadidas a su educación y espíritu de orden, el pueblo alemán es esencialmente antibolcheviquista, y bastante prueba de ello está dando. El pueblo alemán anhela una paz que le permita restaurar el orden en el país y vivir luego, como antes de la guerra, sirviendo a la civilización y concourriendo liamente al mercado universal, en el cual tanto se le encuentra en falta. Mas esto no depende solamente de Alemania, sino principalmente de los aliados.

Si estos se empeñan en imponer a Alemania una paz injusta, es lo más probable que se apodere del país la desesperación y el poder caiga como fruto maduro en manos de los comunistas y socialistas radicales. Que importancia tendría este acontecimiento para el mundo. Es difícil adivinarlo. Seguro es en todo caso que el comunismo encontraría a pesar de ello tal resistencia en amplias esferas del pueblo alemán que difícilmente podría filtrarse a través del país hasta el Océano de Europa, y lo poco que se filtrara llegaría hasta nosotros muy atenuado, gracias a la influencia del sentido del orden y de la responsabilidad que es la característica de ese desgraciado pueblo del centro de Europa.

No es aventurado decir que con ello cuentan los aliados; que sus campañas sobre el peligro bolchevista tienen por objeto avivar y explotar en su beneficio el sentido de la responsabilidad alemana; que, si creyeran de veras en el peligro que anunciaban harían lo conducente a evitarlo que no es otra cosa que una buena paz. Si no lo hacen, es que sus quejas son lágrimas de cocodrillo. Sin embargo, podía ser que, una vez más se equivocaran y que, a consecuencia de su actitud insensata, el bolchevismo, contra la voluntad de Alemania, inundara la Europa central y llegara hasta occidente. Por si tal caso llegara y España fuera arrollada por la ola comunista, hemos querido puntualizar las cosas a fin de que los españoles supieran de donde les habría venido la desgracia.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

101

Rogamos a nuestros suscriptores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta Administración.